

# Artículo en prensa:

## Ignacio Corlazzoli: “Queremos reunir a 33 dirigentes iberoamericanos con 27 europeos en España”

[atalayar.com/content/ignacio-corlazzoli-queremos-reunir-33-dirigentes-iberoamericanos-con-27-europeos-en-espana](http://atalayar.com/content/ignacio-corlazzoli-queremos-reunir-33-dirigentes-iberoamericanos-con-27-europeos-en-espana)



### Sociedad

29 de Septiembre de 2022

El gerente en Europa, Asia y Medio Oriente de CAF participó en el seminario “Ahora más que nunca, la Unión Europea y América Latina y el Caribe, dos socios estratégicos. ¿Por qué la UE necesita esta alianza?”

### Atalayar

La guerra en Ucrania y la pandemia han hecho mella en el proceso de integración regional necesario **en América Latina y el Caribe para el desarrollo del continente**. En este contexto, es primordial reforzar las instituciones internacionales como motor de un multilateralismo capaz de hacer frente a los desafíos de un mundo hostil. Dichas relaciones pasan por una fuerte unión Eurolatinoamericana, para construir un espacio de posibilidades ilimitadas que transformen la realidad de la región.

Este fue el punto de partida del III Seminario de Alto Nivel celebrado en el Parlamento Europeo el 29 de septiembre por la Fundación EuroAmérica y EuroLat, en colaboración con el **Banco de Desarrollo de América Latina - CAF** -, el Banco Interamericano de Desarrollo – BID – y la Secretaría General Iberoamericana.

El acto fue presentado por Javi López, presidente de la Asamblea EuroLat del Parlamento Europeo; Myriam Ferrán, directora general adjunta de la Dirección General de Asociaciones Internacionales de la Comisión Europea; y Ramón Jáuregui, presidente de la Fundación EuroAmérica.



Los tres expertos resaltaron la necesidad de fortalecer las relaciones entre América y Europa, en un contexto **de lógica binaria de disputa entre Estados Unidos y China**, que amenaza con dejar a Europa y a América Latina en una posición marginal, y pasar a convertirse de “players” a “playground”. Los introductores del seminario esperan que la presidencia española de la UE de un impulso a estas relaciones.

#### PUBLICIDAD

El seminario comenzó con un primer panel titulado “Integración y multilateralismo, claves para la recuperación y el desarrollo de América Latina y el Caribe. Cooperación con la Unión Europea”. En él participó **Ignacio Corlazzoli, gerente en Europa, Asia y Medio Oriente de CAF, Banco de Desarrollo de América Latina**. Junto a él, participaron Pablo Grinspun, embajador de Argentina ante la UE; Eric Parrado, economista jefe del Banco Interamericano de Desarrollo; y moderó José Ignacio Salafranca, vicepresidente de la Fundación Euroamérica.



Ver más

En su intervención, Ignacio Corlazzoli destacó la fuerte voluntad que existe por parte **del Gobierno español para potenciar la relaciones con América Latina**, un objetivo para el que podrá contar con CAF. “Desde CAF nos gusta poder apoyar la presidencia española que se avecina en el próximo semestre. España tiene la osadía de volver a convocar un espacio de diálogo político después de 8 años sin él. Desde CAF, hemos propuesto aprovechar los espacios previos a la cumbre ECOFIN en Santiago de Compostela, dónde los 27 ministros de Economía europeos se reunirán. Allí llevaremos a los 33 ministros de Economía de la CELAC. 60 ministros. Un tercio de lo que es el Fondo Monetario Internacional”, avanzó Ignacio Corlazzoli en su turno de palabra.

Corlazzoli aseguró también que desde **CAF tienen la intención de entregar a la presidencia española de la Unión Europea un White Paper** en el cual se quiere buscar cómo apalancar mayores recursos para la región. “Queremos ser más ambiciosos y buscar respuestas más ambiciosas. Desde CAF queremos plantear algo similar a lo que se hizo durante la cumbre africana: el uso de los derechos de giro del Fondo Monetario, conversando con el Banco Central Europeo para usar una garantía. Eso son 40.000 millones que tiene entre Estados Unidos y los países europeos. Como garantía para operaciones de cambio climático”, concluyó Ignacio Corlazzoli, que también reiteró su intención de ser el principal socio de la presidencia española de la UE.



Los ponentes de esta mesa abordaron también el acuerdo comercial entre la Unión Europea y Mercosur, “un acuerdo que ha dado lugar a una situación insólita”, en palabras del moderador José Ignacio Salafranca, por su largo proceso que aún no se ha concluido con ratificación, pese a ser **“el pacto de liberalización comercial más importante del planeta”**. Para el embajador argentino ante la UE, las diferencias entre las agendas latinoamericanas y europeas son tal vez el principal lastre. “Incluso cuando no hay diferencia en las agendas, no son las mismas prioridades o urgencias”, comentó el embajador Pablo Grinspan.

Por su parte, Ignacio Corlazzoli destacó que en esos 20 años de negociación del acuerdo no ha habido suficientes cambios de progreso en la región latinoamericana a nivel de comercio intrarregional. “Si bien hemos reducido los aranceles, hemos pasado del 12 al 7% en ese plazo de 20 años, esto no es suficiente y se debe a la falta de acuerdo entre las tres grandes economías del continente, Argentina, México y Brasil”. **Corlazzoli aseguró que aún queda mucho trabajo por delante**, en especial por mejorar las cadenas globales de valor.



En la segunda mesa del seminario, titulada “La transición ecológica como objetivo y la digitalización como herramienta. Cómo aterriza esa transición en sectores estratégicos: agricultura, energía y aeronáutico. Experiencia en América Latina”, intervinieron Andrea Meza, secretaria ejecutiva adjunta de UNCCD; Jorge Rodríguez Romero, jefe de unidad de Cooperación Global en Materia de Medio Ambiente y Multilateralismo; y Luis Cabra, head of Constituent Assembly en Airbus. La mesa fue moderada y presentada por el director Latam de Llorente y Cuenca, Claudio Vallejo.

Tras una intervención de clausura protagonizada por Javier Niño, director gerente adjunto para las Américas del Servicio Europeo de Acción Exterior, se dio paso a un breve networking entre participantes y asistentes, **muchos de ellos miembros de delegaciones diplomáticos y eurodiputados.**